CAPITAL

PÁGINA 2 28 DE AGOSTO 2024



Promueven la participación ciudadana en procesos democráticos

ALMARODRÍGUEZ

Las autoridades electorales presentaron en el Estado de México la Estrategia Nacional de Educación Cívica (ENCÍVICA) 2024-2026, con la cual se busca formar una ciudadanía integral a través de incentivar su participación en procesos democráticos, tanto en lo electoral, como en los asuntos públicos.

La ENCÍVICA, parte de un diagnóstico integral, se basa en datos del Informe País y de la Encuesta Nacional de Cultura Cívica, pero también hace una valoración rigurosa sobre los logros y el déficit de la estrategia que le precedió, reconociendo como aliados estratégicos a los Institutos Electorales locales, los partidos políticos, la sociedad civil y la academia.

El vocal ejecutivo del Instituto Nacional Electoral (INE) en el Estado de México, Joaquín Rubio Sánchez, indicó que a través de actividades de información, promoción y formación, orientadas a servidores públicos, jóvenes, niñas, niños y adolescentes, residentes en el exterior, grupos históricamente discriminados y ciudadanía general, se buscará fortalecer la confianza y la participación ciudadana.

Con ello, dijo, se promoverá la construcción de una sociedad conocedora y exigente de sus derechos, en donde no sólo incremente su participación en procesos electorales, sino también se informe sobre qué es lo que pasa antes, durante y después de los comicios, a seguir la trayectoria de los partidos políticos, y conocer las funciones y compromisos de estos y sus actores.

"Nos conviene una ciudadanía que participe y se involucre en los asuntos públicos, desde los más cercanos de su entorno, como en las mejoras en su colonia y en la escuela de sus hijos, hasta el entorno más lejano, pero no menos importante como la elección de gobernantes y representantes. La ENCÍVICA busca contribuir a que las y los mexicanos cuenten con las competencias necesarias para un ejercicio pleno de su ciudadanía", agregó.



PÁGINA 2 28 DE AGOSTO 2024

Presentan en Estado de México la ENCÍVICA 2024-2026

Con alianzas estratégicas, el INE busca construir una ciudadanía activa

Lilia González

Este martes la Junta Local Ejecutiva del INE Estado de México presentó la Estrategia Nacional de Educación Cívica 2024-2026 (ENCÍVICA), con la cual se persiguen tres objetivos estratégicos: organizar procesos electorales con efectividad y eficiencia; fortalecer la confianza y la participación ciudadana en la vida democrática y política del país, y garantizar el derecho a la identidad.

Para su ejecución, se indicó que se requiere de aliados estratégicos; instituciones de gobierno a nivel local, representantes populares, representaciones de partidos políticos, organizaciones de la sociedad civil, académicas (os) y grupos o colectivos que inciden en la formación ciudadana.

En este sentido, el Vocal Ejecutivo del INE Edoméx, Joaquín Rubio Sánchez, señaló que a través de este instrumento se busca fomentar la cultura democrática que cree convicciones firmes entre la gente, que la lleve no solo a votar en las casillas, también a enterarse de lo que pasa antes, durante y después de los Procesos Electorales, y a seguir las trayectorias de los Partidos Políticos, las funciones y compromisos de éstos.

"Se trata de llevar a cabo acciones que promuevan la construcción de una ciudadanía conocedora y exigente de sus derechos, es decir se trata de hacer que la ciudadanía sea el actor principal en la arena política, pero este objetivo -por sus alcances y dimensiones-requiere de la participación de todas las instituciones", dijo.

La consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Amalia Pulido Gómez agradeció que esta estrategia planteada por el INE reconozca como aliados a los institutos electorales locales y vea en ellos no sólo una vía más próxima para el contacto con la ciudadanía, sino también instituciones experimentadas que pueden dar aportaciones desde su experiencia y profesionalismo.

"La convivencia democrática de una sociedad depende de que la ciudadanía cuente con las condiciones suficientes para ejercer sus derechos y cumplir sus responsabilidades", refirió al puntualizar que si bien, las plataformas digitales amplían las posibilidades de lograr grandes coberturas a bajo costo, el auge de las redes sociales y la inteligencia artificial también requieren de dotar a la ciudadanía de herramientas que permitan distinguir la verdad de la mentira.





PÁGINA 4 28 DE AGOSTO 2024

ELEMENTAL IMPULSAR LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA EN LO ELECTORAL Y LO PÚBLICO

MARIO RODELA

La Junta Local Ejecutiva del INE Estado de México presentó en la capital mexiquense la ENCÍVICA 2024-2026, la cual busca contribuir a que la ciudadanía, por medio de la formación, promoción y difusión de información, tengan una participación más activa en los procesos democráticos.

El vocal ejecutivo del INE Edoméx, Joaquín Rubio Sánchez explicó que tanto a la sociedad y a las instituciones les conviene tener ciudadanía informada y participativa, que ejerza sus derechos, exija y da seguimiento a las acciones de gobierno, participando activamente no solo en procesos electorales, sino en asuntos públicos.

"Se trata de llevar a cabo acciones que promuevan la construcción de una ciudadanía conocedora y exigente de sus derechos, es decir se trata de hacer que la ciudadanía sea el actor principal en la arena política, pero este objetivo, por sus alcances y dimensiones, requiere de la participación de todas las instituciones", comentó.

La consejera presidenta del IEEM, Amalia Pulido Gómez refirió que la EN-CÍVICA refleja datos del Informe País y de la Encuesta Nacional de Cultura Cívica, como por ejemplo, que los jóvenes de entre 20 y 29 años presentan altos niveles de insatisfacción con la democracia, y que apenas 4 de cada 100 personas acuden a sus ayuntamientos para impulsar algún programa o exigir algún derecho.

Finalmente, agradeció que esta estrategia planteada por el INE reconozca como aliados a los institutos electorales locales y vea en ellos no sólo una vía más próxima para el contacto con la ciudadanía, sino también instituciones experimentadas que pueden dar aportaciones desde su experiencia y profesionalismo.

